

一橋 三朗一

# 企 業 の 志 魂

http://kigyonokokoro.com/

こ こ ろ

Vol. 1239

歴史に人あり  
人に志あり  
企業に魂あり

2017.5.14

原 田 産 業

## 「生きた商品」の真髓

(碧巖錄)という禅の教典に「啼啄同時」なる言葉が出てくる。鳥が卵から孵るとき、雛鳥は殻を破るが、そのとき雛が内側から、くちばしで「ツコツコツつづく」とこれを啼む。一方親鳥は雛が中から出ようと、外かしているのを知って、外か

原田産業(代表取締役社長・原田直輝氏)は、穀物選別プラントや産業廃棄物処

加工の先覚派企業。印刷や電子部品の分野に事業展開し、搬送、塗料塗布、水分除去、洗浄など、さまざま

細かさがその強さの秘訣である。彩の国を標榜する地元の進取企業としても期

## 都口一ラーア工業 21世紀型高感度企業 各種ロールの先覚派として

(論語の子張篇)に「君子の三変」として、子夏が師孔子を表現している。「君子の印象は三度変わる。遠くから見ていると威厳があり、接してみると暖かくて離れがたい温もりがある。そして話す言葉は鋭く知識の豊かさはながら愛上人であ

る」と。確かに人間も第一印象どおりというのはいさか魅力に欠ける。企業も競争しさ、暖かさ、鋭さの三點が備わってこそ無限の可能性を感じさせるものだ。

(株)都口一ラーア工業(代表取締役・町田憲重氏)は、各種ゴムロールの製造・販売・

積極的に取り組む提案型企業を目指し、常に時代の流れとニーズを把握して成長

も飛躍への条件も良好だ。

岡谷セイケン  
ジャパン魂の技術と  
グローバル展開の先見力

(上杉謙信)はつむじ風のように騎馬隊を率いて、東は相模小田原から西は能登まで馬蹄にかけながら、合戦で一度も決定的な敗走をしたことがないといった有名将。守護神・尾張四天王の『毘』を旗印に、軍団の先頭を行く謙信は僧衣姿で鎧を

着けていかつた。「運は天にあり、鎧は胸にあり」という強い気概こそ、部下でありその真骨頂であった。

岡谷セイケン(代表取締役社長・小松充明氏)は、自動車用A/T、CVTの

独自の技術開発力を發揮  
難削材に特化しての躍進

(太閤秀吉)は「毎時退屈することなけれ」と言い、創造力あってこそ、独自の芭蕉は「よく見ればなづな咲く垣根かな」と詠み、福沢諭吉は「常識を打破せよ」と叱咤した。等しく柔軟で新鮮な精神の張りの必要を指摘している。人にせよ、役・三井・明康氏)は、他社企業にせよ、絶えず津々た

を奮い立たせ戦国に名を馳せた上杉軍団の強さの秘訣でありその真骨頂であった。そこで同社の真骨頂だ。産業界の広い分野に応用できる商品群を開発しており、用途に合った商品開発のキメ

日々新たにしての堅実にしての進取

(大学)に「苟に日に新たに日々新たにして、また日に新たなり」という名言がある。殷の湯王が毎朝使っていた洗面器は青銅できていたが、その内側にはこの一文が彫られていた。湯王は毎朝、目を覚まして顔を洗うとき、必ずこの言葉を読んで自分を励ましていたのである。「今日一日は全く新しい一日だ。全力

を尽くそう」と心に誓っていた。日々新たとの気概は現代も色褪せることがない。

R-I-G-O-T(代表取締役社長・三井明康氏)は、1968年以来の長い信用と実績を持

つ化成品包装資材専門メーカー。メインの中・低圧ポリエチレン(PE)からポリプロピレン(PP)、ラミネート製品、不織布などまで、大小さまざまな資材を扱い、その果敢經營には定評のあるところだ。多様な分野の取引先を持つだけに、そうした客先との緊密なやり取りを通したノウハウの積み重ねが、同社の着実な運営を支える基軸ともなっている。加えてたゆむことなく技術の研鑽に努め、さらなる専門性を高めてきた真摯